

Elecciones presidenciales



Iván Álvarez Olivas **Tony Payán** Cecilia Sarabia Ríos
Jesús Alberto Rodríguez Alonso **Héctor Padilla**



2012: ¿choque de trenes?

Iván Álvarez Olivas*

En un célebre artículo, publicado poco antes de la elección de 1994 —el 14 de mayo de ese año—, Carlos Fuentes habló del posible encontronazo entre el PRI y el PRD en la disputa por la presidencia. El choque de trenes, sin embargo, no se dio entre estos partidos en 1994; ni en 2000, tampoco en 2006. Es hasta el 2012 cuando la presidencia se la disputan estas dos fuerzas políticas nacionales. Si no pasa nada extraordinario en el TEPJ, un priísta regresará a la presidencia de la República. Además, la fracción parlamentaria del PRI será la minoría más grande en la Cámara de Diputados y en el Senado.

Las claves de esta nueva configuración política del país son el objeto del *dossier* que *Cuadernos Fronterizos* preparó para esta edición. La primera pieza, de mi autoría, hace un recorrido sobre las campañas presidenciales y los elementos más sobresalientes de las mismas. En la segunda colaboración, Antonio Payán analiza las claves de las campañas televisivas de los candidatos a presidente a través de los *spots* transmitidos en cadena nacional. Más adelante, Cecilia Sarabia hace una radiografía de los resultados y la nueva conformación del Congreso de la Unión. En seguida, Jesús Rodríguez examina los resultados de PRI, PAN y PRD en comparación con la elección de 2006 al tiempo que plantea los retos que, tras las elecciones, enfrentan los tres partidos mayores. Finalmente, Héctor Padilla detalla su visión de la jornada electoral y las irregularidades que presencié en su recorrido por Ciudad Juárez en *Crónica de un día de fraude...*

*Docente-investigador de la UACJ.

Una lectura sobre la elección presidencial de 2012

Iván Álvarez Olivas*

El domingo 1 de julio hubo elecciones federales para renovar los poderes ejecutivo y legislativo. A continuación se presenta un recorrido por la campaña presidencial con el fin de resaltar algunos de los puntos más importantes de la misma.

El arranque. La selección de los candidatos

Las apuestas de los partidos políticos para encarar la carrera por la presidencia de la República fueron definidas de forma distinta.

En el PRI, la lucha se centró entre el senador por Sonora Manlio Fabio Beltrones y el ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto (EPN). Una vez que el PRI decidió unánimemente que elegiría a su candidato con una consulta abierta a la población, y después de que en noviembre de 2011 se integró la Coalición Compromiso por México (que sumaba al PRI con el PVEM y el PANAL), Manlio Fabio declinó participar en la con-